

<p><i>Frères LeClaire</i> Shirley C. Denesiuk Directrice de pompes funèbres 475, bd Provencher, bur. 306 (sur rendez-vous) 204-775-2220 ou 204-489-6996</p>	<p>Salon funéraire Desjardins personnel bilingue et service personnalisé 357, rue Des Meurons Winnipeg MB R2H 2N6 204-233-4949 desjardins@arbormemorial.com</p>	 <p>Edward Coutru Directeur de Salon Funéraire 680, rue Archibald <b>253-5086</b></p> <p>« MEILLEUR SERVICE, MEILLEUR PRIX » Depuis 1895</p>												
<p>Taylor McCaffrey, s.r.l. avocats et conseillers juridiques Alain L. J. Laurencelle Société de droit Alain L.J. Laurencelle 204-988-0304 204-781-1539 (cellulaire) al@tmlawyers.com</p>	<p><b>Location des salles du Précieux-Sang</b></p> <table border="1"> <thead> <tr> <th>Salle</th> <th>Capacité</th> <th>Coût</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>1/3</td> <td>80</td> <td>120 \$</td> </tr> <tr> <td>2/3</td> <td>115</td> <td>190 \$</td> </tr> <tr> <td>3/3</td> <td>210</td> <td>285 \$</td> </tr> </tbody> </table>	Salle	Capacité	Coût	1/3	80	120 \$	2/3	115	190 \$	3/3	210	285 \$	<p><b>Place Eugénie Inc.</b> 201, rue Eugénie Appartements à une, deux ou trois chambres à coucher, à bail viager (<i>life lease</i>) 204-237-0010 ou 204-770-3296</p>
Salle	Capacité	Coût												
1/3	80	120 \$												
2/3	115	190 \$												
3/3	210	285 \$												

### 1<sup>er</sup> DIMANCHE DU CARÊME

Samedi 5 mars: † Anne Marie Gendron, offrandes aux funérailles

Dimanche 6 mars : Aux intentions des paroissiens

Mardi 8 mars : † Âmes du purgatoire, par Alice

Mercredi 9 mars : Raymond Bernard, par sa famille

Jeudi 10 mars : † Anna Long, offrandes aux funérailles

Vendredi 11 mars : † Dolorès Dupas, par son époux et ses enfants

### 2<sup>e</sup> DIMANCHE DU CARÊME

Samedi 12 mars : † Âmes du purgatoire, par Louis et Aline

Dimanche 13 mars: Aux intentions des paroissiens



**Prière universelle pour les découvertes sur les terrains d'anciens pensionnats autochtones, et pour la réconciliation entre Autochtones et Non-Autochtones**

« Que nous, en tant que membres de l'Église, apprenions à écouter les voix des peuples

autochtones, les histoires des survivants et des survivantes intergénérationnels des pensionnats, alors que nous travaillons ensemble pour la justice et la guérison. Prions le Seigneur Créateur. »



#### **Bureau**

200, rue Kenny  
Winnipeg MB R2H 2E4  
tél. : 204-233-2874  
psang@mymts.net  
www.paroisseduprecieuxsang.ca  
 paroisseduprecieux-sang

#### **Koudzovi (Francis) Adzakor**

Prêtre administrateur  
tél. : 204-333-9692  
courriel : adzakor@yahoo.fr

#### **Valentine Mukeshimana**

Ajointe-administrative  
**Du mardi au vendredi**  
de 8 h 30 à 16 h  
(fermé de midi à 13 h)

#### **Conseil de pastorale**

Pierre Lemoine  
tél. : 431-588-5892

#### **Affaires économiques**

Joël Gosselin  
tél. : 204-781-5071

#### **Récitation du chapelet**

Mardi et vendredi avant la célébration eucharistique

#### **Demi-heure d'adoration**

Mardi et vendredi après la célébration eucharistique

#### **Lampe du Sanctuaire**

Yolande Fillion

### **Paroisse du Précieux-Sang** Archidiocèse de Saint-Boniface

#### *1<sup>er</sup> DIMANCHE DU CARÊME*

**6 mars 2022**

1<sup>re</sup> lecture: Deutéronome 26, 4-10

Psaume : Ps 90 (91)

2<sup>e</sup> lecture: Romains 10, 8-13

Évangile : Luc 4, 1-13

#### **Intendance**



#### **1<sup>er</sup> dimanche du carême**

« Et maintenant voici que j'apporte les prémices des fruits du sol que tu m'as donné,

Seigneur. » (Deutéronome 26, 10)

Ce verset de l'Ancien Testament lance deux défis. Premièrement, offrez-vous vos « prémices des fruits » à Dieu – les premiers et les meilleurs que vous avez à offrir, ou donnez-lui vos restants? Deuxièmement, réalisez-vous que tout ce que vous avez et tout ce que vous êtes sont un don de Dieu? Demandez à Dieu de vous accorder un cœur de gratitude et de reconnaissance, tous les jours et en toutes circonstances.

#### **Célébrations dominicales**

Samedi 17 h

Dimanche 9 h 30

**Sur semaine** 10 h 30

Mardi dans l'église

Mercredi au Foyer Vincent

Jeudi à la Place Catherine

Vendredi dans l'église

## Lettre encyclique de pape François sur la sauvegarde de la maison commune, la Terre (suite)

Extrait de *Laudato si'* (Loué sois-tu) :

La vision consumériste de l'être humain, encouragée par les engrenages de l'économie globalisée actuelle, tend à homogénéiser les cultures et à affaiblir

l'immense variété culturelle, qui est un trésor de l'humanité. Les nouveaux processus en cours ne peuvent pas toujours être incorporés dans des schémas établis de l'extérieur, mais ils doivent partir de la culture locale elle-même. Il faut y inclure la perspective des droits des peuples et des cultures, et comprendre ainsi que le développement d'un groupe social suppose un processus historique dans un contexte culturel, et requiert de la part des acteurs sociaux locaux un engagement constant en première ligne, *à partir de leur propre culture*. Même la notion de qualité de vie ne peut être imposée, mais elle doit se concevoir à l'intérieur du monde des symboles et des habitudes propres à chaque groupe humain.

Beaucoup de formes hautement concentrées d'exploitation et de dégradation de l'environnement peuvent non seulement épuiser les ressources de subsistance locales, mais épuiser aussi les capacités sociales qui ont permis un mode de vie ayant donné, pendant longtemps, une identité culturelle ainsi qu'un sens de l'existence et de la cohabitation. La disparition d'une culture peut être aussi grave ou plus grave que la disparition d'une espèce animale ou végétale. L'imposition d'un style de vie hégémonique lié à un mode de production peut être autant nuisible que l'altération des écosystèmes.

Dans ce sens, il est indispensable d'accorder une attention spéciale aux communautés autochtones et à leurs traditions culturelles. Elles ne constituent pas une simple minorité parmi d'autres, mais elles doivent devenir les principaux interlocuteurs, surtout lorsqu'on développe les grands projets qui affectent leurs espaces. En effet, la terre n'est pas pour ces communautés un bien économique, mais un don de Dieu et des ancêtres qui y reposent, un espace sacré avec lequel elles ont besoin d'interagir pour soutenir leur identité et leurs valeurs. Quand ces communautés restent sur leurs territoires, ce sont précisément elles qui les préservent le mieux. Cependant, en diverses parties du monde, elles font l'objet de pressions pour abandonner leurs terres afin de les laisser libres pour des projets d'extraction ainsi que pour des projets agricoles et de la pêche, qui ne prêtent pas attention à la dégradation de la nature et de la culture.

(à suivre)



## Appel à l'aide pour réduire les déchets durant cette année

Le Pape François nous demande de prendre mieux soin de la planète. Faisons notre part en réduisant la quantité de déchets, qui continue d'augmenter. Au Précieux-Sang, par exemple, les déchets issus de deux locations de salle d'une fin de semaine souvent suffisent pour remplir le conteneur installé à l'angle nord-est du stationnement. C'est une réalité qui a cours non seulement ici, mais ailleurs aussi.

Dorénavant, le Comité des affaires économiques encouragera les locataires à éviter les articles en styromousse ou en plastique (assiettes, tasses, verres, ustensiles, nappes, contenants à usage unique, etc.), et nous projetons de leur offrir d'utiliser notre stock de vaisselles et d'ustensiles.

Pour réussir cette initiative, nous espérons rassembler les assiettes, les tasses, les verres en verre, les ustensiles, etc., dont vous ne vous servez plus et qui occupent inutilement l'espace de rangement dans votre résidence.

Nous réservons le droit de donner au Centre Flavie-Laurent les articles qui ne nous servent pas, question d'avoir assez de place dans les armoires.

Nous vous remercions d'avance de vos dons.

*Le Comité des affaires économiques (CAE)*

## COVID-19

Au 1<sup>er</sup> mars, la restriction sur la capacité d'accueil des églises est abolie. De plus, quoique la province continue de recommander la distanciation, cette dernière n'est plus exigée.

## CHEMIN DE CROIX



Durant ce temps de carême, chaque vendredi à **19 h (7 h du soir)** il y aura le chemin de croix à l'Église.

## Prières pour les malades



Madeleine Bernard,  
Joseph Dupas,  
Anne Marie Philippot,  
Guy Savoie,  
Denise Doiron,  
Olive Comte,  
Monique Bruneau.

« *Que le Seigneur*

*Jésus-Christ, le médecin des corps et des âmes, leur accorde une prompte guérison.*

» **Amen.**

## Pensée du jour

Mes croix, que je trouve si pesantes, sont pour moi des échelons pour aller au ciel.  
(*Émilie Tavernier-Gamelin*)

## Intention de prière pour le mois de mars 2022 par Pape François

*Pour une réponse chrétienne aux défis de la bioéthique* – Prions pour que, face aux nouveaux défis de la bioéthique, les chrétiens promeuvent toujours la défense de la vie par la prière et l'engagement social.

## Pour une Église synodale : communion, participation et mission

Extrait du document préparatoire (suite)

Le processus de construction d'une Église synodale est inspiré par deux *images* de l'Écriture. L'une émerge dans la représentation de la *dimension communautaire* qui accompagne constamment le chemin de l'évangélisation; l'autre se rapporte à *l'expérience de l'Esprit* vécue par Pierre et la communauté primitive par laquelle ils reconnaissent le risque de mettre des limites injustifiées au partage de la foi.

Dimension communautaire – aucun de ces trois protagonistes (Jésus, la foule dans sa diversité, les apôtres) ne peut quitter la scène. Si Jésus vient à manquer et que quelqu'un d'autre s'installe à sa place, l'Église devient un contrat entre les apôtres et la foule, et leur dialogue finira par être réduit à un jeu politique. Sans les apôtres, qui reçoivent leur autorité de Jésus et sont instruits par l'Esprit, le rapport avec la vérité évangélique s'interrompt et la foule risque de réduire sa vision de Jésus à un mythe ou à une idéologie. Sans la foule, la relation des apôtres à Jésus prend une forme sectaire dans laquelle la religion devient autoréférenciée et l'évangélisation perd alors sa lumière, qui provient seule de Dieu qui se révèle lui-même à l'humanité et s'adresse directement à quiconque pour lui offrir le salut.

Expérience de l'Esprit (Actes 10) – Païen, romain, centurion de l'armée d'occupation, Corneille exerce un métier basé sur la violence et les abus. Pourtant il se consacre à la prière et à l'aumône, c'est-à-dire qu'il cultive sa relation à Dieu et prend soin de son prochain. Or, de façon surprenante, c'est précisément chez lui que l'ange entre, l'appelle par son nom et l'exhorte à *envoyer* (verbe de la mission) ses serviteurs à Jaffa pour *appeler* (verbe de la vocation) Pierre. Le récit devient alors celui de la conversion de Pierre. Le même jour, ce dernier a eu une vision dans laquelle une voix lui ordonne de tuer et de manger des animaux, dont certains étaient considérés comme impurs. Sa réponse est ferme : *Oh non, Seigneur!* Il reconnaît que c'est le Seigneur qui lui parle, mais il oppose un net refus car cet ordre anéantit certains préceptes de la Torah, qui sont parties incontournables de son identité religieuse, traduisant une façon de concevoir l'élection comme une différence qui induit la séparation et l'exclusion par rapport aux autres peuples.

C'est dans la rencontre avec les personnes, en les accueillant, en cheminant avec elles et en entrant dans leurs maisons, que Pierre se rend compte de la signification de sa vision : aucun être humain n'est indigne aux yeux de Dieu et la différence instituée par l'élection n'est pas une préférence exclusive, mais un service et un témoignage d'une ampleur universelle.

## Nouvelles de l'Archidiocèse

### Vidéo de M<sup>gr</sup> LeGatt – Message du Carême 2022



En son message pour le Carême 2022, Monseigneur Albert nous propose une réflexion sur la détresse de notre monde. Certainement, la liberté est une question d'envergure en ces derniers temps. Cependant, que veut vraiment dire ce mot, liberté? Comme chrétiennes et chrétiens, nous constatons le vrai sens de la liberté, de notre liberté,

dans la croix: le Christ, non pas comme victime, mais comme Celui qui a choisi, librement, de donner sa vie pour le bien de toute l'humanité. Ainsi, surtout comme on s'appête à se lancer dans le Carême, puissions-nous vraiment réfléchir sur comment nous sommes appelés à exploiter notre liberté, comme peuple baptisé, pour le bien des autres, plutôt que pour soi-même.

Pour voir la vidéo, visitez la page d'accueil du site Web diocésain,

[www.archsaintboniface.ca](http://www.archsaintboniface.ca)

ou encore la page Facebook du diocèse, au

<https://www.facebook.com/ArchSaintBoniface/>

## NOTE D'INVITATION

Chers Paroissiens et Paroissiennes,

Comme nous formons l'Église du Seigneur Jésus Christ, peuple de Dieu, nous sommes invités par Monseigneur Albert LeGatt à réfléchir sur l'avenir de notre paroisse Précieux-Sang en deux points :

1. *Comment voyons-nous la vie pastorale de Précieux-Sang d'ici 5 ans?*
2. *Comment voyons-nous la situation financière d'ici 5 ans?*

Ainsi, le Conseil Pastoral Paroissial et le Conseil pour les Affaires Économiques vous convoquent à une rencontre **le 9 mars 2022 à 14 h (2 h dans l'après-midi)** à l'Église en vue d'un discernement ensemble, en Église sur ces deux points.

La participation de chacun et chacune des fidèles de Précieux-Sang à ce discernement s'avère indispensable.

D'ores et déjà merci pour l'accueil chaleureux et l'engagement de participation effective que vous réservez à cette invitation.

Communion priante,

Abbé Francis

## Réunion annuelle du Foyer Vincent et réunion mensuelle du Conseil Goulet

La réunion annuelle du Foyer Vincent aura lieu le **lundi 14 mars à 19 h** suivie d'une courte réunion du Conseil Goulet.

Pierre Arpin DGG



### Développement & Paix (D & P)

#### Ce Carême, mettons les gens et la planète avant tout

Cette année, la campagne *Les gens et la planète avant tout* de Développement et Paix – Caritas Canada nous invite à soutenir nos sœurs et frères dans les pays du Sud qui défendent leurs droits et la planète. Comment ?

1. **Faites un don** à [devp.org/donnez](http://devp.org/donnez) ou lors de la collecte du dimanche de la Solidarité le 3 avril prochain, le cinquième dimanche du Carême. Votre générosité permet

d'appuyer 85 projets dans 27 pays à travers le monde !

2. **Informez-vous en lisant le Mini-magazine** et d'autres ressources disponibles à [devp.org/careme/ressources](http://devp.org/careme/ressources).

3. **Signez la pétition** pour l'adoption de lois rigoureuses permettant de régir le comportement des entreprises canadiennes à l'étranger à [devp.org/agir](http://devp.org/agir).

### Catéchèse



#### Mini-Retraite « Découverte » via Zoom, avec Talitha Lemoine – Carême 2022

Pour tous les catéchètes paroissiaux et scolaires, animatrices et animateurs de la Liturgie de la Parole avec enfants, mamans catéchètes à la maison et accompagnateurs des catéchèses des

catéchèses pour les parents.

**Objectif principal :** « Être renouvelé dans notre foi pour pouvoir mieux nous engager et nous laisser mener par l'Esprit Saint dans notre ministère de catéchète. »

Les rencontres auront lieu de 13 h 00 à 14 h 00, les samedis 5, 12, 19 et 26 mars et les samedis 2 et 9 avril 2022.

**Infos :** Diane Bélanger [dbelanger@archsaintboniface.ca](mailto:dbelanger@archsaintboniface.ca) ou 204-594-0272

### Réflexions sur le mariage

Une version des vœux de mariage déclare : "pour avoir et chérir, à partir de ce jour". Portez une attention particulière à ce petit mot, "chérir", aujourd'hui. Lorsqu'on vit des périodes difficiles et les émotions sont à fleur de peau, le meilleur confort est parfois de se tenir simplement et avec amour.

### Réflexions pour les personnes divorcées ou séparées

En ce Carême, que je renonce aux mots durs et que je les remplace par des mots généreux. Que je renonce au malheur et que j'adopte la gratitude. Que je renonce à la colère et que j'adopte la douceur et la patience. Que je renonce au pessimisme et que j'opte pour l'espoir. Que je renonce à l'inquiétude et que j'adopte la confiance en Dieu. Que je renonce au stress et que j'opte pour la prière. Que je renonce à juger les autres et que je découvre Jésus en eux. Que je renonce au chagrin et à l'amertume et que je remplisse mon cœur de joie. Que je renonce à l'égoïsme et que j'adopte la compassion pour les autres. Que je renonce à être impitoyable et que j'apprenne la réconciliation. Que je renonce aux paroles et que je me remplisse de silence pour mieux écouter les autres.



### Croissance spirituelle

#### « Nourriture pour mon âme » – Atelier diocésain de ressourcement spirituel : La Transfiguration, Partage évangélique », le mardi 8 mars 2022 à 19 h.

Chaque Atelier mensuel via Zoom, inclut une prière à l'Esprit Saint, la proclamation de l'Évangile du dimanche suivant, un partage de la Parole en petits groupes et un temps de prière.

Pour plus d'infos **et pour t'inscrire**, communique avec Diane à [dbelanger@archsaintboniface.ca](mailto:dbelanger@archsaintboniface.ca) ou 204-594-0272



### Deux intervenants en soins spirituels Actionmarguerite St. Boniface

Actionmarguerite Saint-Boniface est à la recherche de deux intervenants en soins spirituels : un poste à temps plein et un poste 0.7. Seuls les candidats/tes bilingues seront considérés. SVP vous adresser auprès de Daniel St-Vincent

([dstvincent@actionmarguerite.ca](mailto:dstvincent@actionmarguerite.ca)).

### Poste de réceptionniste à pourvoir

Êtes-vous une personne accueillante? Aimez-vous servir? Êtes-vous bien organisé? Le Centre diocésain, au 151 ave de la Cathédrale, est à la recherche d'un(e) réceptionniste avec une bonne maîtrise du français et de l'anglais. C'est un poste à temps plein, de 8 h 30 à 16 h 30 avec pause d'une heure pour le dîner. Veuillez nous faire parvenir votre curriculum vitae à [emploi@archsaintboniface.ca](mailto:emploi@archsaintboniface.ca).

### Catéchète – École Christine-Lespérance

Les parents catholiques de l'École Christine-Lespérance sont à la recherche d'un.e catéchète pour enseigner à deux groupes (5e et 6e années) à l'École Christine-Lespérance les jeudis de 12h40 à 13h40. Ce poste, rémunéré à 25\$ heure, comprend deux heures par semaine. Pour plus d'informations, communiquez avec Danielle au 204-470-2009. Ou par courriel à [ddmoissac@ustboniface.ca](mailto:ddmoissac@ustboniface.ca)